Vpe portada

92,29%

Moneda fue acuñada el mismo año de la Independencia de Estados Unidos

# Fabuloso hallazgo: encuentran en Inglaterra un dólar continental de 1776 en una caja de caramelos

MARCELO POBLETE

ue aparezca un dólar continental que existió hace 245 años y fuera de Estados Unidos es raro. Además, encontrarlo en Inglaterra, en el fondo de una lata de caramelos, todavía más extraordinario. Y por si fuera poco, se estima que se fabricaron durante la Guerra de Independencia alrededor de 6.000 de estas monedas en peltre (mezcla de estaño y otros metales), pero hoy solo quedan unas 100 en todo el mundo, por lo que su subasta planificada para el 3 de octubre tendrá un enorme interés.

### **Autenticidad**

La aparición del dólar de 1776 tomó por sorpresa a todo el mundo, principalmente a los expertos numismáticos y especialistas en antigüedades, que, en un comienzo, no dimensionaron lo que tenían entre las manos. Un día cualquiera, contó CBS News, llegó un cliente anónimo de la casa de subastas Wotton Auction Rooms

de Gloucestershire, Inglaterra, con una colección de varios artículos de los siglos XVII y XIX para su venta. Eran cientos de piezas las que revisaron. En un comienzo, pensaron que era probable que se tratara

de una réplica, así que la casa de subastas envió la moneda a NGC (Numismatic Guaranty Company) para verificar su autenticidad y los resultados confirmaron que la moneda es genuina. "Fue uno de los últimos obietos que se examinaron. Una vez que se comenzó a trabajar, pensamos que lo más probable era que pudiera ser una copia, aunque todo lo demás dentro de la lata era auténtico y de muy buena calidad", agregaron. Dentro del sorprendente botín, la moneda fue encontrada junto a reliquias como joyas, piedras talladas y fósiles.

## Valor estimado

El dólar continental se considera la primera oficial de Estados Unidos. Y su creador fue nada más y nada menos que Benjamin Franklin, científico, político y figura de la Independencia de Esta-

dos Unidos, quien diseñó ambas caras de la moneda y que fueron elaboradas por Elisha Gallaudet en un taller en Nueva Jersey. La Professional Coin Grading Service, compañía que se dedica a la clasificación, autenticación, atribución y encapsulado de monedas y billetes, estima que hay alrededor de veinte dólares continentales de peltre en buenas condiciones para ser subastados. En 2008, uno de estos dólares se vendió por un precio récord de US\$264.500 (aproximadamente 239 millones de pesos). v en 2015, uno de plata alcanzó US\$1.527.500 dólares (alrededor de 1.380 millones de pesos). La moneda descubierta recientemente se espera que sea vendida entre las 20.000 y 30.000 libras esterlinas (entre 24 y 36 millones de pesos).

Primera moneda

Los análisis

científicos

concluyeron

en que era una

moneda auténtica

y de enorme valor

histórico.

"Para pensar que es una moneda que data de 1776, el año de la independencia estadounidense, y haberla encontrado en el Reino Unido, es único", destacó

Joseph Trinder, subastador de Wotton Auction Rooms. Sobre la importancia histórica, José Pedro Hernández, académico de Historia de la Escuela de Pedagogía en Educación Básica de la Universidad

de Américas, dice que está considerada como la primera moneda unitaria que tuvo Estados Unidos. "Fue la primera en ser emitida por una institución nacional y no de manera individual por las respectivas colonias, como era antes. Esto va a crear un patrón único de moneda país y esto consolidó parte de su independencia", resalta.

Pese a la guerra

Otro de los aspectos que destaca Hernández es que existía un gran comercio entre Reino Unido y Estados Unidos. "A pesar de la Guerra de la Independencia que tenían, del conflicto, se habla de un intercambio, ya sea comercial y de las personas. Habla de que había una separación, que existían buenas relaciones comerciales independientemente de la situación particular que se estaba a viviendo", opina.



Es posible ver los detalles históricos insertos en ella, como es el año de independencia de los Estados Unidos, las 13 esferas concadenadas con los nombres de cada una de las primeras 13 colonias, la frase 'Somos uno'

### Detalles

Para Raúl La Torre, historiador de Extensión Cultural de la Universidad de los Andes, la importancia de la moneda también radica en que puede ser leída como algo más que una sola pieza de colección numismática, "pues es posible ver los detalles históricos insertos en ella, como es el año de independencia de los Estados Unidos, las 13 esferas concadenadas con los nombres de cada una de las primeras 13 colonias. la frase 'Somos uno' y una reminiscencia a las ideas ilustradas en un reloj solar y la palabra 'fugio' (vuelo en latín), que haría alusión al pensamiento de Rousseau sobre la igualdad de los hombres, a quienes el sol ilumina y marca el tiempo por igual".

# Benjamin Franklin

Sobre si el diseño de la moneda fue gracias al mismísimo fundador de Estados Unidos, Carlos Maillet, arquitecto y director de la Licenciatura en Arte y Conservación del Patrimonio (LIAR) de la Universidad San Sebastián, comenta que se presuma ese hecho "añade un atributo singular a su valor en el patrimonio cultural. Franklin no solo es conocido por su contribución política, sino también por sus innovaciones y descubrimientos, lo que hace de esta moneda un objeto de incalculable importancia histórica y cultural".